

29.12.2014, 12:13 Uhr

Die Frage der Woche

Woher stammt die Bezeichnung «Amarone»?

Peter Keller 29.12.2014, 12:13 Uhr



Amarone ist die trocken ausgebaute Variante des Recioto, der im Anbaugebiet des Valpolicella Classico angebaut wird. (Bild: Imago)

Frage

Giorgio K. aus S. will wissen, woher eigentlich die Bezeichnung «Amarone» stamme. Bei diesem Wein handle es sich ja um keinen geografischen Namen, sondern das Anbaugebiet des Amarone liege im Valpolicella.

Antwort

Amarone ist ein berühmter italienischer Rotwein aus rosinierten Trauben. Er entsteht tatsächlich im gleichen Produktionsgebiet wie der Valpolicella. Verwendet werden für beide Gewächse die gleichen Rebsorten: Corvina, Corvinone sowie Rondinella. Seinen Ursprung hat der Amarone einem Weinberg zu verdanken. Er heisst Vaio Amaron. Der Begriff tauchte erstmals Ende der dreissiger Jahre auf. Es ist ein feierlicher Wein. Früher legten sich die Bauern ein Fässchen in den Keller, um einen Wein für besondere Gelegenheiten zur Verfügung zu haben. Heute ist der Amarone für viele Erzeuger wichtiger als der Valpolicella geworden. Generell steigt die Nachfrage nach diesem Wein. Zudem geht der allgemeine Trend zu höherwertigen Qualitäten. Allerdings ist und bleibt der mächtige Rotwein aus dem Veneto ein Gewächs, das polarisiert. Die einen mögen seine Kraft, Konzentration und seinen hohen Alkoholgehalt. Die anderen empfinden den Amarone als süss, obwohl er nominell trocken ist. Tatsache ist, dass einige sehr grosse und langlebige Weine erzeugt werden.

Nachruf auf Josef Renggli
Ein legendärer Sportreporter

09.01.2015, 18:54 Uhr

Papst Franziskus ernennt neue Kardinäle
Mehr Diversität wagen

09.01.2015, 18:25 Uhr

Inter Mailand
Begeisterung um Xherdan Shaqiri

09.01.2015, 18:23 Uhr

Steuervergehen in Millionenhöhe
Spaniens Königsschwester muss vor Gericht

09.01.2015, 17:56 Uhr

Terror in Frankreich
Alle Geiselnnehmer getötet

09.01.2015, 17:19 Uhr

Nachruf auf Josef Renggli
Ein legendärer Sportreporter

09.01.2015, 18:54 Uhr

Papst Franziskus ernennt neue Kardinäle
Mehr Diversität wagen

09.01.2015, 18:25 Uhr

Inter Mailand
Begeisterung um Xherdan Shaqiri

09.01.2015, 18:23 Uhr

Steuervergehen in Millionenhöhe
Spaniens Königsschwester muss vor Gericht

09.01.2015, 17:56 Uhr

Terror in Frankreich
Alle Geiselnnehmer getötet

09.01.2015, 17:19 Uhr
